

LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre; lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 10 pts.

PERIODICO CIENTIFICO, LITERARIO,
DE ADMINISTRACION Y NOTICIAS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten se-
los.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º y 16
y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 0'10 DE PESETA; ATRASADO 0'20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAavedra, RUE TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA.

Segun un periódico de la localidad es mal visto el ocupar el palco presidencial de las funciones públicas por otras personas que no sean el encargado de presidir, y un abuso si esas personas no pertenecen al municipio.

En la función a que se refieren estas censuras solo recordamos haber visto sentados en el palco al Sr. Gobernador, al Sr. Presidente, a dos concejales que habian concurrido con sus respectivas entradas, al inspector de vigilancia que acudió a ponerse a las órdenes del Sr. Presidente y al Sr. Conde del Villar, no contando a otras personas a quien les llevó algun asunto y por tanto no estuvieron mas que el tiempo mas ó menos preciso.

Como se vé, el Sr. Conde del Villar es la única persona que sin carácter oficial estuvo en el palco. ¿Se dirigirá á él el calificativo de abuso? Seria una indignidad pues se dice que el Sr. Conde sostiene ó ayuda á sostener la publicación citada y se le podría aplicar aquello de «seria cuervos y te sacarán los ojos.»

En Córdoba deben ser los vendedores mas amigos á lo agudo que aquí, pues mientras que vamos que un día se deciman allí doscientos setenta y nueve y medio panes, otro doscientos treinta y tres y medio y así sucesivamente, la comision de plazas de Murcia nunca ha podido recoger ni la mitad de esa cantidad. Ayer mismo, del repeso verificado en el despacho destinado á ello, solo pudo decomisar doce y media libras de pan y dos y media libras de carne, pues el pan se vende al peso y al que está frito le añaden, no pudiendo ser decomisado el que se va así, pero si sucede, porque se ha averiguado, que muchas añadidas no llegan á las casas, y de aquí las quejas del público respecto á la falta de peso de los panes, abuso que no puede corregir la comision de plazas.

El apreciable prestidigitador Sr. Pompey no pudo verificar en el Circo la función que anunció para la noche del domingo, por inconvenientes que en dicha sociedad le pusieron é hizo devolver el importe de las localidades. Dicho señor tenia repartidas algunas entre los socios del Casino, de las cuales estos no admitieron la devolución, y en muestra de agradecimiento, además de duplicarnos diésemos las gracias á los que tan galantemente se portaban, el Sr. Pompey entretuvo algunas horas de la noche con diferentes juegos que le fueron muy celebrados por lo bien ejecutados y por la novedad que en algunos se notaba.

Ya se ha anunciado la baja de billetes para los toros y feria de Cartagena. Billetes de ida y vuelta que se venderán en los dias 1, 2, 3, y 4, valaderos hasta el 12, que servirán para los trenes del día y de la noche, á precio de 26 rs. en 1.º, 20 en 2.º y 10 en 3.º

En la sesion de ayer se dió cuenta de la dimision hecha del cargo de concejal por D. Juan Rubio y Rubio, fundada en sus 62 años de edad, la cual admitió el ayuntamiento y acordó pasara á la comision provincial.

El Sr. Rubio no habia tomado posesion de su cargo.

El día 11 entró en el hospital un herido procedente del camino de Alcantarilla, el día 13 otro con herida hecha por arma de fuego, de la parroquia de S. Pedro, y el día 15 una mujer con contusiones del partido de la Albatalla.

Dicen de Alicante:
Indescribible es el cuadro que presenta la gran Esplanada y Paseo de los Mártires desde las cinco de la tarde hasta las doce de la noche. El pueblo inmenso que se congrega en aquellos espaciosos sitios, confundiendo todas las clases con esa compostura y donaire que resaltan en las lindísimas hijas de este pueblo; con esa gracia peculiar de la gente de los barrios y arrabales: en medio del bullicio de la feria, de aquellos jardines orientales, de aquel animado cuadro que le sirve de alfombra el azulado mar: de aquellos tempestes, kioscos y pabellones fantásticos donde se saborean ricos manjares y donde el espíritu se levanta; en medio también de las múltiples músicas cuyos ecos resuenan en el espacio y dan paso al entusiasmo; del solaz que proporcionan las caprichosas

iluminaciones, los animados bailes, las regatas, carreras de caballos, danzas, cucañas, globos y otras diversiones mas, todo, todo ofrece un conjunto bellísimo y encantador difícil de describir y cuyo gran panorama presenta la feria y fiesta de Alicante.»

En la cercana villa de Crevillente el ayuntamiento ha acordado solemnizar la fiesta que de inmemorial viene celebrando en honor á San Cayetano con ocho dias de feria que principiarán el 5 de agosto y terminaran el 12 del mismo, con arreglo al siguiente programa:

Día 5.—Al amanecer repique de campanas. Por la tarde música por las calles. Iluminacion general por la noche, música y juegos de niños en la plaza de la feria.

Día 6.—Música y cucañas, iluminacion, juegos de niños y un magnifico castillo de fuegos artificiales.

Día 7.—Funcion religiosa en la que hará el panegírico del Santo un elocuente orador. Por la tarde música y procesion y por la noche funcion dramática desempeñada por los aficionados de la poblacion á beneficio de los pobres.

Días 8, 9 y 12.—Música por la tarde y cucaña. Por la noche juegos de niños y música.

Día 10.—Por la tarde música y cucaña y juegos de niños. Por la noche un magnifico castillo de fuegos artificiales y música.

Día 11 como el 10.—En lugar de fuegos artificiales funcion dramática. La poblacion estara completamente iluminada en las noches de funcion.

Habiendo llegado á noticia del señor gobernador de Valencia que en muchos de los pueblos cabezas de partido judicia de aquella provincia, los rededores de pesas y medidas siguen ocupándose en la contratacion de las que se construyen en los mismos pertenecientes al sistema antiguo, ha prevenido á los alcaldes de dichos pueblos por última vez, euiden con la mayor escrupulosidad de que los expresados refinadores no contraten las referidas pesas y medidas y evitar el uso de ellas conforme está mandado, hallándose resuelto á no tolerar la mas mínima demora en el planteamiento definitivo del sistema métrico decimal, adoptando al efecto las mas enérgicas medidas para conseguirlo y castigar severamente cualquier contravencion política.

Dice «El Mercurio de Valencia»:
«Una casantia que caracteriza el actual considerado movimiento de empleados, es la de D. Ramon Manchon, que hace treinta y ocho años administraba con buen celo la loteria de la plaza de la Constitucion. El Sr. Manchon era miliciano veterano, y ha peleado por la libertad; pero ni estos méritos políticos sirven ya para la gente del día, y anteayer recibió la casantia.»

Dicen de Valencia:
«Los trenes de viajeros van llegando á nuestra ciudad atestados de gente. El correo de ayer conducia además de los coches de tercera gran número de pasajeros en primera y segunda clase procedentes de las líneas de Madrid y Andalucía.»

Como habiamos previsto, principia ya la afluencia de gente en nuestra ciudad lo cual llenará por completo los deseos de nuestros paisanos.

Sabemos que hay tomadas habitaciones en muchas fondas y casas particulares, para familias importantes y sobre todo en las que se admiten huéspedes, tienen infinidad de compromisos para estos dias de feria.»

La fuerte tormenta que descargó dias pasados sobre Montanejos, Arañuel y otros pueblos de las inmediaciones de Segorbe, ha dejado en la mayor consternacion á los labradores de aquella comarca con la destruccion de sus cosechas. Segun dice una carta de allá, háanse visto caer entre un espeso granizo piedras del tamaño de un huevo de gallina.

En el «Diario Mercantil» de Málaga leemos la siguiente

«PROTESTA.
Por honor á Málaga, por el prestigio del gobierno de la nacion y de las autoridades que le representan en esta provincia, y en obsequio de esa libertad tan mel comprendida por los que mas ardientemente la invocan, nos ocuparemos muy someramente de las jocalificables escenas que el vesudario de Málaga presencié anteanoche con la mayor indignacion.

En el momento en que el nuevo ayuntamiento tomaba posesion de su cargo, se empezó á organizar la cencerrada que, con algunos dias de anticipacion, se venia diciendo se daría á los individuos que habian formado el ayuntamiento suspenso; una vez organizada se dirigió una tras otra á las casas de los dichos concejales y después á las de un considerable número de personas particulares, así como aquellas donde están establecidas las redacciones de varios periódicos de diferentes matices políticos, entre las que se contó la del «Diario Mercantil», no valiéndole á nuestro periódico el que, como es público y notorio, esté consagrado á intereses materiales y no se ocupe de politica en ningun sentido.

Lo que se dijo y se hizo delante de cada una de estas casas, es lo que no queremos detallar, por las razones que al principio dejamos expuestas, pero contra ello PROTESTAMOS ante el verdadero y digno pueblo español y ante los hombres liberales de todos los partidos políticos, sin excepcion.»

Mañana miércoles se nos asegura reaparecerá el periódico republicano «El Derecho.»

Una niña de unos siete años rodó el tendido de la plaza de toros en la tarde del domingo yafortunadamente no recibió mas lesion que un grande arañazo.

En 9,000 y pico de duros ha sido vendido el ayuntamiento de Murcia por el Tribunal supremo, como indemnizacion á doña Teresa Revagliato é hijos, por resultados de la demolicion del molino llamado de Garfias. En este asunto solo ha conseguido el municipio que al hacer la tasacion se decuente la mejora que por efecto de dicha demolicion sufrieron varias propiedades de los herederos del Sr. Murcia. La sentencia ha sido comunicada y el ayuntamiento ha acordado pase á la comision de presupuestos para que en tiempo oportuno incluya la cantidad correspondiente en el de la municipalidad.

En Burdeos pedia un mendigo con muchas instancias un franco á una mujer que iba por la calle. Negóse esta á darselo, y á la persiguió gran trecho haciendo la misma demanda, hasta que viendo el mendigo que estaba ya en su casa, dijo: «Por esta falta de caridad, se vé un hombre precisado á hacer cosas que... Compadecida há buena mujer, y creyendo evitar un delito, le dió el franco y le preguntó que qué haria si no tuviese aquel socorro; á lo que al mendigo respondió con mucho desdoro:—Tendría que ponerme á trabajar, y en verdad que no tengo muchas ganas de hacerlo.»

Se han repartido las entregas 14 y 15 de la vida de Jesucristo, nuestro Señor, Dios hombre, Maestro y Redentor del mundo, escrita en el año de 1600 por el M. R. P. M. Fr. Fernando de Valverde, excelente obra que deben poseer todos los verdaderos cristianos.

Se admiten suscripciones en el establecimiento de LA PAZ.

Ha sido destruida completamente por un incendio la ciudad de Namsos. Namsos se halla situada sobre la costa de Noruega al N. de Drontheim. Esta poblacion estaba construida toda de madera, segun el uso del país, lo cual ha hecho que se convierta en cenizas, quemándose también los barcos que habia en el puerto.

En la noche del jueves se efectuó un robo en Cartagena en la casa de comercio de D. Pedro Asuar, que se halla situada en la calle de Osuna.

Los ladrones se llevaron la caja con cerca de 7,000 reales que contenia. El juez de primera instancia, el inspector de orden público y todas las autoridades de aquella poblacion, trabajan sin descanso para la averiguacion de los autores del robo.

Se encuentra en Cartagena el activo empresario de teatros, D. Manuel Florencio de Quintana.

La compañía ecuestre del Sr. Diaz, que estaba funcionando en Malaga, se ha trasladado á Granada, á dar un corto número de actuaciones, para desde allí dirigirse á Almería, donde tienen ya el circo, y donde trabajarán hasta su venida á esta capital.

Muchos, muchísimos son los forasteros que se encuentran en Alicante con motivo de la feria, fiestas, toros y baños de mar, hasta el punto de no encontrarse ya hospedaje. Alicante está hecho un paraíso. Si esto durara mas, seriamos completamente felices.

Segun escriben de Almoradi, la feria que en aquella villa se celebra el día 23 de este mes promete ser muy animada, gracias al celo desplegado por la comision que entiende en los trabajos de organizacion de la misma.

No hay pues motivo para creer lo que con dañada intencion sin duda, se ha dicho de que por motivos de salubridad pública se habia suspendido la referida feria.

Nunca como ahora se ha disfrutado de mas completa salud en aquel importante pueblo.

Dice «La Avanzada de Lorca» que cada dia se descubren mayores fiones de hierros en las grandes grupos de minas que se están explotando y descubriendo en las sierras de los términos de Lorca y Aguilas.

Esto es lo que conviene, descubrir riquezas que saquen este país del estado de prostracion en que se halla.

En la tarde del viernes hubo en Cartagena una riña entre dos carreteros, resultando un muerto y un herido de bastante gravedad.

El juzgado de primera instancia entendió en el asunto.

«El Eco» de Cartagena dice que un comerciante de aquella poblacion se ha retirado del comercio y hasta se asegura que del trato social.

La caja robada á D. Pedro Asuar y que contenia 7 000 reales próximamente, ha sido hallada en la playa completamente vacía.

El grupo radical de Alicante se parece á la estatua de Nabucodonosor segun dice «El Constitucional».

Tiene la cabeza de polaco.

El brazo derecho es republicano transigente.

El izquierdo de ex-progresista.

Las piernas, que cual otro Coloso de Rodas, tiene siempre abiertas, son una afrosina y otra carista, de modo que mientras la planta de un pié está fija en la marina, la otra se sienta en tierra de Orihuela.

Exaltan mucho la bilis—los calores del Estío.—¿Quién del mes de mayo á octubre—podría vivir dormido!

El café cantante establecido en Cartagena sigue teniendo todas las noches bastante concurrencia.

SECCION OFICIAL.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

Se hace saber: Que habiéndose acordado de principio la cobranza del impuesto municipal correspondiente al año económico de 1871, á 72 y que se verificó por semestres, queda abierto desde esta fecha el pago del 1.º, que podrán hacer efectivo los contribuyentes en las oficinas de recaudacion establecidas en el edificio que ocupa esta municipalidad.

Múrcia 23 de julio de 1872.—El Alcalde, Fulgencio Meseguer.—José Maria Bailetor, secretario.

Se hace saber: que el día 26 del corriente, á las 11 de su mañana, se verificará en la Sala Consistorial de esta capital la subasta para el arriendo del teatro de la misma para el próximo año cómico, bajo las condiciones que constan del expediente que se halla de manifiesto en la secretaría municipal.—Múrcia 18 de julio de 1872.—Fulgencio Meseguer.

Se hace saber: que el día 26 del actual, á las 11 de su mañana, tendrá efecto en la Sala Consistorial la subasta de los derechos de feria del corriente año, con sujecion á las condiciones que se hallan de manifiesto en la secretaría municipal.—Múrcia 18 de julio de 1872.—Fulgencio Meseguer.

RESULTADO de la recaudacion de arbitrios sobre artículos de comer, beber y arder obtenida en los dias 21 y 22 del actual.

FILATOS.	Libras.	Ptas.	Cts.
Casa-rastro.	2924.	175	44
Puente.		331	63
Puerta de Castilla.		204	11
Idem de Orihuela.		225	1
Idem Nueva.		37	62
Idem de la Trancion.		43	61
Ferro-carril.		206	51
Depósitos.			
Total.		1223	93

Múrcia 23 de julio de 1872.—El Alcalde, Fulgencio Meseguer.

Comision especial de evaluacion y repartimiento de Murcia

D. Antonio de Cerezeda, jefe de la administracion económica de esta provincia y presidente de la comision especial de evaluacion y repartimiento de la capital.

Hago saber: que terminado el reparto de la contribucion territorial del corriente año económico, he acordado se ponga al público por término de ocho dias que empezarán á contar el 24 del actual, á fin de que los contribuyentes puedan enterarse de sus respectivas cuotas y producir en su caso las reclamaciones á que tengan derecho por error en la aplicacion del tanto por ciento, únicas que en la actualidad pueden admitirse con arreglo á las instrucciones vigentes.

Múrcia 19 de julio de 1872.—Antonio de Cerezeda.—Gabriel Garcia Martinez, secretario.

VARIEDADES.

DOS TRAJES Y ALGO MAS.
Dos vestidos elegantes, pero sencillos, recomienda en su último número el excelente periódico de modas Victoria, que se publica en Londres durante la season, y del cual son suscriptoras, por necesidad que la elegancia impone, las aristocráticas damas que acuden, durante esta época del año, á las riberas del Támesis y á Brighton, el Biarritz de Inglaterra.

Primero. Traje para campo.—Se hace de fular, color de maíz, con pequeños dibujos negros, guarnecido con un volante tableado de cuarenta centímetros de ancho, dispuesto en curvas marcadas por un bién de tafetan negro, el cual lleva una cabeza de la misma tela del volante, forrada de tafetan negro y plagada. Al extremo de cada curva un lazo de tafetan negro, sin caidas, y entre las curvas un pliegue grueso, adornado con tres volantes pequeños, con cabeza y ribeteados de tafetan negro. Túnica de la misma tela que la falda, guarnecida con un volante ribetead de negro, y cuatro biéces de tafetan negro que tienen alternativamente tres centímetros y uno y medio de ancho. Esta túnica va completada por detras con dos caidas de la misma tela, que tienen un metro de largo por cuarenta centímetros de ancho, y dos cocas, adornadas solamente con dos biéces de tafetan negro (una de tres centímetros y otro de uno y medio centímetros de ancho) al paso que las caidas llevan, además de estos biéces, un volante ribetead de negro. Corpiño con aldetas ribeteadas de negro, y tirantes compuestos de un volante y tres biéces pequeños.

Segundo.—Traje para paseo.—La falda es también de fular, color de lila, algo oscuro, ornada por un volante fruncido y un segundo volante mas estrecho, puesto en forma de cabeza. Polonesa de granadina negra con dibujos brochados, guarnecida de terciopelo negro y ribetead con un encaje negro. Esta polonesa, que es muy larga, va recogida por debajo de cada brazo por medio de lazos de terciopelo negro.

Estos son los dos trajes de dernier toilette que recomienda el periódico «Victoria»; mas también «La Mode Illustrée» dice, con razon, que los fuertes colores que nos han invadido en la última semana han puesto á la orden del día, para la ciudad, y como traje elegantísimo, las faldas de lienzo crudo ó de batista. Llévanselas faldas debajo de las polonesas de verano, y reemplazan la indispensable de tafetan negro; y sabido es que encima de ellas sienta admirablemente el percal *Pompadour*, el piqué, el nansuk blanco y cualesquiera otra tela parecida, pero hay que tener en cuenta que esa abigarrada mezcla de colores de que tanto se habla hoy, y que muchas personas emplean sin cortapisa de ningún género, llega á ser ridícula desde el instante en que un exquisito buen gusto no elige con tino los dos principales colores que deben resaltar en el traje completo. Sobre esto es imposible dar reglas ni hacer indicaciones: El buen gusto, la delicadeza en la eleccion: há ahí la regla segura é infalible.

LEVANTAMIENTO CARLISTA.

La Gaceta de ayer publica el siguiente extracto de los despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la una y media de ayer acerca del movimiento carlista.

Los telegramas de Cataluña se refieren á la persecucion que se hace á las facciones, sin que haya tenido lugar otro encuentro que el sostenido por la columna III a las 10 y 11 de la mañana en la provincia de Gerona, causando al enemigo 24 bajas y tres muertos y heridos.

El coronel de Caballería, herido y prisionero, ha sido conducido á Igualda.

Se han dado ordenes para el expresado distrito 29 carlistas, y se han ido el total de los presentados á 239.

El Z. Aragoz, prisionero, que regresó á la ciudad de Lérida dispersos de la facción Ibañeta, á las 10 y 11 de la mañana, cuyo mayor número habia sido el que se hallaba en el punto de vigilancia las 10 y 11 de la mañana, se encontraron en las cercanías de Torredonjordi un cabecilla que, intentando huir al intentar la retirada, quedó muerto de una descarga que se le hizo.

Se ha publicado en el distrito de Birgos el bando de levantamiento de guerra. En la provincia de Ciudad-Real se ha presentado ayer á la fuerza carlista, de ellos uno de la clase de oficial.

En el resto de la Península no ocurre novedad.

La de hoy publica lo siguiente: El capitán general de Cataluña se encuentra ayer en Gerona organizando las fuerzas que han de operar en aquella provincia, y preparando salir en el día de hoy á dirigirlas por estas operaciones.

Las presentaciones á indulto en este distrito, según los partes de ayer, son numerosas; ascendiendo en la provincia de Tarragona á 107, en la de Barcelona á 24, 15 en O. T. y algunos sueltos en Lerida y Gerona. Por consecuencia de estas presentaciones y desmilitación, las partidas de Sa. Z. Q. y Ba. en su totalidad reducidas á una fuerza insignificante.

En la provincia de Toledo se han acogido á indulto los cabecillas B. Jones y Nebreda Gonzalez, sin que se tenga noticia sino de una partida de 8 ó 10 carlistas que aún andan por las montañas.

En la provincia de Ciudad-Real se han presentado seis carlistas, uno de ellos titulado Teniente.

En el resto de la Península no ocurre novedad.

El teatro de Zaragoza:

Según las noticias que hemos adquirido, hoy á las cuatro de la mañana ha sido declarado el levantamiento carlista Ibañeta, (a) el teatro, por una parte de la Guardia civil en las inmediaciones de Torredonjordi. Parece que el levantamiento carlista ha sido un hombre a esta ciudad para llevar a cabo operaciones para su cabildo, que le va a ser de utilidad en el momento con una pareja de la Guardia civil, fue el teatro a por ella, a quien ordenó no ir que pagaba la pareja acudió al punto donde el levantamiento carlista se celebraba, y concurrió; y el teatro, este, dice la voz de Ibañeta que se halla; pero los Guardias hicieron fuego, y a quien quedó caído en el teatro.

La Gaceta publica lo siguiente:

Despachos telegráficos referentes al viaje de S. M. M.

Valladolid 20 Julio, 11:51.—El Presidente del Consejo de Ministros al ministro de la Guerra.

S. M. el Rey acaba de llegar en este momento con felicidad, siendo recibido calorosamente por la numerosa concurrencia que poblaba todas las calles de su tránsito. Acto continuo ha recibido todas las corporaciones que se han apresurado a felicitarle por su llegada.

Idem id., 11:54.—El Presidente del Consejo de Ministros y el ministro de Marina a S. M. la Reina:

S. M. el Rey acaba de llegar en este momento con felicidad, siendo recibido con las más felicitaciones y muestras de entusiasmo por el numeroso público que cubría todas las calles del tránsito.

Idem id., 1:35 t.—El gobernador al señor secretario de Gobernación:

S. M. acaba de entrar en Palacio sin la menor novedad. Ha sido muy visto todo por el pueblo, que en su inmensa mayoría ha bajado a recibirlo á la estación, a pesar del mucho calor que hace.

Idem id., 1:50 m.—El Inspector económico al primer gentil-hombre de S. M. la Reina:

S. M. el Rey ha llegado á esta sin novedad a las doce. Ha sido recibido con grandes muestras de afecto, lo mismo aquí que en todas las acciones.

Idem id., 12:20 m.—El gobernador al Excmo. Sr. ministro de Estado:

S. M. llegó en este momento, á las doce y tres minutos sin novedad.

A las 20 Julio, 12 m.—El gobernador al Excmo. Sr. ministro de la Gobernación:

S. M. el Rey ha sido inmensamente visto y aplaudido a su paso por los pueblos de las

Navas del Marqués, Navalperal, Mingorria, Sanclirio, Alcanero y Arévalo. Sigue su marcha sin novedad.

Idem id., 9:40 m.—El gobernador al Excmo. Sr. ministro de la Gobernación:

S. M. el Rey ha llegado á esta estación sin novedad á las nueve. Descendió el tiempo preciso para que le cumplimentaran todas las Corporaciones, y en medio de una inmensa ovación, y vítores continuos, salió de ésta á las 9 y 15 minutos.

Idem id., 9:40 m.—El Presidente del Consejo de Ministros a S. M. la Reina:

S. M. el Rey ha llegado á este punto con entera felicidad; habiendo sido muy bien acogido y victoreado con entusiasmo.

Idem id.—El gobernador al Excmo. Sr. ministro de la Gobernación:

Ha llegado S. M. el Rey á esta sin novedad á las 8 y 45 de la mañana, y ha salido para Valladolid á las 9 y 15 de la misma.

Escorial 20 Julio, 9:15 n.—El ministro de Ultramar a los de Estado y Guerra:

S. M. la Reina y los Augustos Principes han llegado con felicidad á las nueve de la noche.

Valladolid 21 Julio, 2:30 t.—El Presidente del Consejo de Ministros al ministro de la Guerra:

S. M. el Rey ha visitado durante esta mañana los cuarteles de esta población, casa de dementes y catedral, donde se cantó un Te-Deum. Le seguía un inmenso gentío aclamándolo sin cesar, y en este momento sale para Birgos.

Han venido a despedirle todas las corporaciones y un excesivo número de personas que demuestran gran entusiasmo. S. M. sale muy satisfecho de las inequívocas muestras de afecto y adhesión que ha sido recibido por el pueblo de Valladolid.

Birgos 21 Julio, 5:30 t.—El Presidente del Consejo de Ministros al ministro de la Guerra:

S. M. el Rey acaba de llegar en este momento con felicidad, recibiendo en la estación todas las corporaciones y un público numeroso y entusiasta que lo ha aclamado sin cesar. La Milicia nacional de la localidad y los vecinos han cubierto la carrera, que invadida de gente ha tributado a S. M. la más entusiasta acogida, arrojando a su paso flores y palmas; esta tarde visitará las Higueras y hospital.

Idem 22 Julio, 12 a.—El gobernador al señor secretario de Gobernación:

El entusiasmo manifestado á la entrada de S. M. en esta capital es inabarcable. Vivas repetidos y antes aclamaciones han demostrado a la augusta persona que se encuentra satisfecha cual nunca, el grande afecto que le profesan la noble y castellanista. Desde los balcones las señoras saludaban a puñal al Monarca, habiendo arrojado en el tránsito palmas y flores. Llegado al palacio de la Diputación, dispuesto para recibir a S. M., ha saludado des de el balcón al pueblo, que ha contestado con vivas a S. M., á la libertad y al Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros.

Acto seguido recibió á las corporaciones de la capital y de los pueblos; y terminada la ceremonia, marchó a visitar el monasterio de las Huelgas, donde, así como en el hospital del Rey, ha sido recibido por el clero del país y con todos los demás honores debidos a su alta jerarquía. Ha regresado a Palacio á las 11, de cansancio, y a las 12, a cuya hora ha dado principio la comedia puesta por el Ayuntamiento, á la cual han asistido más de 40 convidados.

A las diez ha ido al teatro en medio de una gran aclamación del pueblo que se agrupa a los alrededores del Palacio, habiendo sido recibido en aquel con una salva de aplausos, y con mayor entusiasmo si cabe que por el tránsito de la capital.

La función ha tenido que suspenderse para leerse composiciones patrióticas alusivas a S. M. y a la libertad.

No caben mayores demostraciones de júbilo y afecto hacia el Monarca.

Ha recorrido a pie la Plaza Mayor, preparada con coque y alumbrada profusamente, así como toda la capital.

S. M. las once y tres cuartos, y S. M. se retira a descansar, después de haber sido objeto de iguales ovaciones. En este momento empieza una serenata de música del país.

Los Voluntarios de la provincia y tropa han cubierto la carrera.

La salud de Monarca es excelente.

Valladolid 22 de Julio, 12:15 n.—El gobernador al Excmo. Sr. ministro de la Gobernación:

Regreso de Venta de Baños de acompañar a S. M., que ha regresado durante su

permanencia en Valladolid pruebas tales de simpatía que exceden a toda ponderación; habiéndosele victoreado con entusiasmo en la visita que hizo a los establecimientos de Beneficencia en la tarde de ayer. La comedia oficial ha estado brillante, así como el teatro, al que asistió una inmensa concurrencia, dando constantemente pruebas inequívocas y respetuosas de su adhesión y cariño.

Durante el día de hoy ha visitado la Universidad, los cuarteles y asistido a un solemn e Te-Deum cantado en la Catedral, á donde difícilmente pudo llegar S. M. por la apurada concurrencia que durante la carrera hasta Palacio no cesó de aclamarle.

A la una y media de la tarde S. M. salió para Birgos, tar tanto en llegar á la estación más de media hora por hallarse las calles del tránsito obstruidas por una inmensa muchedumbre que le arrojaba flores, ramos y palmas, despidiendo en el andén el pueblo valioso, que unánimemente le prodigaba las muestras más vivas de afecto y entusiasmo.

S. M. la Reina y los augustos Principes siguen sin novedad.

REVISTA AGRICOLA Y COMERCIAL

Las noticias del extranjero confirman cuanto anteriormente hemos expuesto sobre el rendimiento de la cosecha. En toda la Europa occidental es buena, salvo el imperio austro-húngaro, donde todavía tienen los labradores salir mal librados. Aparte de esto, Italia, que últimamente tenía temblor, va viendo que cogerá más de lo que necesita para su consumo y que podrán sobrar algunas cantidades para exportar, y los ingleses, que contaban con una cosecha mediana, ahora que será por lo menos regular en todo el reino; de manera que el conjunto en el occidente de Europa ha mejorado a medida que se acerca la recolección de frutos.

De Rusia nos dicen que las provincias del interior no saldrán mal libradas. En las comarcas del Mar Negro y Azoff hay un motivo de que el verano termine satisfactoriamente, porque la primera fase de la cosecha, que en nuestro país es la de los cereales, ha sido bastante buena; pero la verdad es que nuestro país no participa haberse vendido últimamente todos los trigos disponibles, que ascendían a algunos millones de hectolitros, habiéndose fletado muchos buques para las costas de Francia y de Inglaterra. Las cotizaciones revelan una baja bien notada, y esta baja, y la prisa que el comercio se da a vender, son síntomas de que en los mencionados centros productores no saldrá la agricultura tan mal librada como se temía.

También hay baja en la América. Principalmente se acentúa en California; pero según las cartas de Nueva York, en esta plaza, y en otras que han conservado gran firmeza por espacio de mucho tiempo, descienden en también los precios de las harinas y cereales.

El curso de los mercados de la Europa occidental va igualmente en descenso, con muy raras excepciones. Procura colocarse las partidas disponibles, y las ventas a entregarse hacen sobre tipos más bajos, de lo cual debe deducirse ógicamente que ni los labradores ni la especulación esperan obtener precios más altos.

También bajan en nuestra Península, cuya situación agitada apreciarán nuestros suscritores por las cartas que insertamos a continuación y que continúan las buenas noticias recibidas y publicadas antes de ahora.

El pormenor del mercado de Madrid es el siguiente:

Carne de vaca, de 15 a 16 pesetas la arroba; de 0.61 a 0.88 la libra y de 1.39 a 1.91 el kilogramo.

Idem de certero, a 0.48 pesetas la libra, y a 1.39 el kilogramo.

Idem de ternera, de 1.37 a 2 pesetas la libra, y de 2.97 a 4.36 el kilogramo.

Despojos de cerdo, a 1.50 pesetas la arroba; de 0.41 a 0.50 la libra, y de 0.83 a 1.03 el kilogramo.

Tocino añejo, a 1.85 pesetas la arroba; a 0.82 la libra, y a 1.78 el kilogramo.

Jabón, de 20 a 25 pesetas la arroba; de 1.12 a 1.50 la libra, y de 2.43 a 3.25 el kilogramo.

Pan de dos libras, de 0.35 a 0.41 pesetas, y de 0.35 a 0.43 el kilogramo.

Garbanzos, de 6 a 15 pesetas la arroba; de 0.23 a 0.70 la libra, y de 0.50 a 1.52 el kilogramo.

Juicias, de 5 a 7.50 pesetas la arroba; de 0.23 a 0.35 la libra, y de 0.50 a 0.75 el kilogramo.

Arroz, de 5.50 a 8 pesetas la arroba; de 0.25 a 0.35 la libra, y de 0.63 a 0.78 el kilogramo.

Lentejas, de 4 a 5.50 pesetas la arroba; de 0.23 a 0.29 la libra, y de 0.50 a 0.63 el kilogramo.

Carbon vegetal, de 1.25 a 1.50 pesetas la arroba, y de 0.10 a 0.13 el kilogramo.

Idem mineral, de 0.81 a 0.91 pesetas la arroba, y de 0.07 a 0.10 el kilogramo.

Cok, a 0.81 pesetas la arroba, y a 0.07 el kilogramo.

Jabón, de 12 a 13 pesetas la arroba; de 0.47 a 0.59 la libra, y de 1.02 a 1.23 el kilogramo.

Patatas de 1.25 a 1.50 pesetas la arroba; de 0.06 a 0.09 la libra, y de 0.13 a 0.17 el kilogramo.

Trigo, de 11 a 13.75 pesetas la fanega, y de 1.91 a 2.43 el hectolitro.

Cebada, de 6 a 6.50 pesetas la fanega, y de 1.03 a 1.17 el hectolitro.

Alrededor de Palencia 20 de Julio.—Las entradas de trigo a la venta, de poca consideración, y hasta últimos de Agosto que venga trigo nuevo se venderá lo propio.

El precio que hoy rige es el de 37 reales las 92 libras.

Las de harinas y otras semillas son los siguientes: Harina de 1.ª a p. de fábrica a 17 l/2 reales arroba, 2.ª a 15 l/2 y 3.ª a 13 l/2.

Garbanzo de 1.ª a 1.20 según clase la fanega.

Titos a 42; guisantes a 33; cebada a 20. El tiempo favorable para la granja, que hará que la cosecha no sea abundante este trigo lleno y sea limpio, porque aunque los sembrados están claros están exentos de semillas.

Alba de Tormes (Salamanca) 20 de Julio.—Se han vendido los granos a los precios siguientes: Trigo de 31 a 33 rs. fanega; centeno de 13 a 19 id. id.; cebada añeja a 20 id. id.; de nueva de 17 a 19 id. id.

De los demás granos no se han presentado a la venta por cuya razón no puedo aototar los precios.

Ya se ha dado principio a la limpia de granos y se empieza a notar el perjuicio que ocasionaron los fuertes calores de Junio.

A denuncia del Camino (Cáceres) 20 de Julio.—Los precios de la semana anterior son los siguientes: Trigo de 42 a 44 rs. fanega; cebada de 13 a 18 l/2 vieja, y de 13 a 15 l/2 nueva; centeno de 27 a 28; avena de 12 a 13; alubias de 51 a 58; habas de 28 a 32 duras; lentejas de 39 a 41; arvejas de 40 a 42; garbanzos de 110 a 140; arroz de 23 a 25 reales arroba; aceite de 47 a 49; aguarrás de 3 a 3.90 rs. cántaro; vino de 14 a 13; cebón a 18 cuartos libra; carnero a 18 id.; tocino a 24 id.

La Baza (Leon) 20 de Julio.—Han venido al mercado granos de la actual cosecha, que sin embargo de estar acabados de salir de entre la paja desdicen muy poco de los recolectados en la anterior; y por ello años y otros han pasado con muy corta diferencia, a unos mismos precios.

Siendo esta época, la en que se recolectan las mieses, cuya operación se está haciendo en este país con escaso número de bráceres, estuvo muy poco concurrido así de vendedores cuanto de compradores.

Való la fanega de trigo a 9 pesetas; la de centeno a 6.75; la de cebada a 2.25; la de garbanzo a 18.00 y 22; la de muelas a 6.75, y 7.12 l/2; la de judías a 13.50; a de linaza a 12.00; la arroba de patatas viejas a 0.75; la de id. nuevas a 0.2, 0.0; la delino desde 11.00 hasta 18.00.

Los precios fueron los siguientes: Trigo de 41 a 43 rs. fanega; centeno de 30 a 31 l/2 id. id.; nuevo de 21 a 22 id. id.; cebada de 6 a 7 l/2 id. id.; garbanzos de 83 a 20 id. id.; titos a 14 id. id.; alubias de 33 a 40 id. id.

Como ya digo, hubo poca diferencia y el trigo fue el que bajó a última hora un real en fanega.

MÁLAGA 20 de Julio.—Aceites. Habienose reanudado las comunicaciones, por ferro-carril la entrada ha crecido algo, y como no hay grande demanda, los precios han descendido de 40 a 40 l/2 rs. arroba en puritas y 42 a 43 del embudo. Arroz.—Régular existencia; operaciones sumamente encañadas.—Citrinos: De uvas pasa las, según clase, 13 l/2 a 20 y 1/2 rs. arroba; cítricos, id. 22 a 23.

Agua de uvas.—Aunque la demanda es poco a viva los precios se sostienen firmes y con tendencia a la alza.—Citrinos: Catalán de 35 grados 83 duros jerezana; valenciano 11.94.

Cebada.—Corta entrada y escasas operaciones.—Precios: Del interior de 21 a 22 rs. fanega. Del navegado 20 a 21.

Harinas.—Las existencias van siendo muy reducidas por la falta de arribos y las operaciones son tan escasas y difíciles, que solo se coloca alguna de primera a 19 o 20 reales arroba. La de segunda no se puede vender, pues aun cuando se ofrece de calidad superior a 4.34 rs., los panaderos prefieren en igual precio la de primera de estas fabricas.—Citrinos: De Málaga, florica de los Remedios.—Primera, 16 rs. arroba; segunda, 15; rama 14 l/2; pandeal 3; sémola 19.

Jabón.—Continúa la demanda de esta pasta que sigue a los precios siguientes: De primera superior, puesta a bordo, 197 reales quintal ó 45 kilos; primera mañana, 176; segunda id., 174; olana id., 120.

Malz.—No conocemos otras operaciones que las que se hacen en la Alhondiga de la cual rigen los precios siguientes: Del país, 46 a 43 rs. fanega; navegado, 44 a 45.

Paños.—Seguimos en la misma situación. Escasa existencia del leño corriente; sus tenedores no quieren vender a precios de 29 reales caja ni los pocos que quedan de 29 reales para el mes de Mayo por que ambas semillas se encuentran por catópses capicinas, a las que hizo retardar la granja de Mayo que cuando se hallaban ver-

des, el excesivo calor de la segunda quinena de Junio las arrebató. No obstante, en la obra se ha dado lo y 11 carnos de producto y el centeno de dos a dos y media.

La granada de trigo es bastante buena si bien se nota en bastantes trigos algunas espigas de nobleza.

La cosecha de yerros, lentejas, guisantes y muelas es muy buena si bien son de buena calidad; la de garbanzos se presenta regular.

Los precios de trigo son de 112 y 111 reales carga. Trigo nuevo se ha presentado de 95 y 98 libras, se paga esto a 160 rs.

Ciudad-Rodrigo (Salamanca).—20 de Julio.—Esta comarca a la sieza en este país, y se está en la trilla; se han sacado algunos granos nuevos, y no está muy granado para lo que se esperaba.

El mercado de los precios de granos sosteniéndose los precios, particularmente el centeno que se acentúa en alza; el caudal se despachó de 84 a 33 rs. fanega.

Barbilla de 31 a 33 id.; centeno a 21; cebada de 20 a 22; algarrobas de 16 a 18; garbanzos de 60 a 90; harinas a 15 y 14 reales a roba de 1.ª y 2.ª.

Aceite de 53 a 61 rs. cántaro; jabón de 36 a 45 id. arroba; arroz de 23 a 30; sal a 5 reales.

Las carnes siguen sostenidas, a 17, 12, y 10 cuartos libra, vaca, carnero y macho y 30 el tocino.

Haro (Logroño) 20 de Julio.—Continúa el tiempo inmejorable para la recolección de las mieses y trilla de las mismas, que, como dije en mi anterior Revista, es abundante y de buena calidad.

Los precios en el mercado último fueron los siguientes: Trigos de 42 a 44 rs. fanega; cebada de 13 a 18 l/2 vieja, y de 13 a 15 l/2 nueva; centeno de 27 a 28; avena de 12 a 13; alubias de 51 a 58; habas de 28 a 32 duras; lentejas de 39 a 41; arvejas de 40 a 42; garbanzos de 110 a 140; arroz de 23 a 25 reales arroba; aceite de 47 a 49; aguarrás de 3 a 3.90 rs. cántaro; vino de 14 a 13; cebón a 18 cuartos libra; carnero a 18 id.; tocino a 24 id.

La Baza (Leon) 20 de Julio.—Han venido al mercado granos de la actual cosecha, que sin embargo de estar acabados de salir de entre la paja desdicen muy poco de los recolectados en la anterior; y por ello años y otros han pasado con muy corta diferencia, a unos mismos precios.

Siendo esta época, la en que se recolectan las mieses, cuya operación se está haciendo en este país con escaso número de bráceres, estuvo muy poco concurrido así de vendedores cuanto de compradores.

Való la fanega de trigo a 9 pesetas; la de centeno a 6.75; la de cebada a 2.25; la de garbanzo a 18.00 y 22; la de muelas a 6.75, y 7.12 l/2; la de judías a 13.50; a de linaza a 12.00; la arroba de patatas viejas a 0.75; la de id. nuevas a 0.2, 0.0; la delino desde 11.00 hasta 18.00.

Los precios fueron los siguientes: Trigo de 41 a 43 rs. fanega; centeno de 30 a 31 l/2 id. id.; nuevo de 21 a 22 id. id.; cebada de 6 a 7 l/2 id. id.; garbanzos de 83 a 20 id. id.; titos a 14 id. id.; alubias de 33 a 40 id. id.

Como ya digo, hubo poca diferencia y el trigo fue el que bajó a última hora un real en fanega.

MÁLAGA 20 de Julio.—Aceites. Habienose reanudado las comunicaciones, por ferro-carril la entrada ha crecido algo, y como no hay grande demanda, los precios han descendido de 40 a 40 l/2 rs. arroba en puritas y 42 a 43 del embudo. Arroz.—Régular existencia; operaciones sumamente encañadas.—Citrinos: De uvas pasa las, según clase, 13 l/2 a 20 y 1/2 rs. arroba; cítricos, id. 22 a 23.

Agua de uvas.—Aunque la demanda es poco a viva los precios se sostienen firmes y con tendencia a la alza.—Citrinos: Catalán de 35 grados 83 duros jerezana; valenciano 11.94.

Cebada.—Corta entrada y escasas operaciones.—Precios: Del interior de 21 a 22 rs. fanega. Del navegado 20 a 21.

Harinas.—Las existencias van siendo muy reducidas por la falta de arribos y las operaciones son tan escasas y difíciles, que solo se coloca alguna de primera a 19 o 20 reales arroba. La de segunda no se puede vender, pues aun cuando se ofrece de calidad superior a 4.34 rs., los panaderos prefieren en igual precio la de primera de estas fabricas.—Citrinos: De Málaga, florica de los Remedios.—Primera, 16 rs. arroba; segunda, 15; rama 14 l/2; pandeal 3; sémola 19.

Jabón.—Continúa la demanda de esta pasta que sigue a los precios siguientes: De primera superior, puesta a bordo, 197 reales quintal ó 45 kilos; primera mañana, 176; segunda id., 174; olana id., 120.

Malz.—No conocemos otras operaciones que las que se hacen en la Alhondiga de la cual rigen los precios siguientes: Del país, 46 a 43 rs. fanega; navegado, 44 a 45.

Paños.—Seguimos en la misma situación. Escasa existencia del leño corriente; sus tenedores no quieren vender a precios de 29 reales caja ni los pocos que quedan de 29 reales para el mes de Mayo por que ambas semillas se encuentran por catópses capicinas, a las que hizo retardar la granja de Mayo que cuando se hallaban ver-

des, el excesivo calor de la segunda quinena de Junio las arrebató. No obstante, en la obra se ha dado lo y 11 carnos de producto y el centeno de dos a dos y media.

La granada de trigo es bastante buena si bien se nota en bastantes trigos algunas espigas de nobleza.

La cosecha de yerros, lentejas, guisantes y muelas es muy buena si bien son de buena calidad; la de garbanzos se presenta regular.

Los precios de trigo son de 112 y 111 reales carga. Trigo nuevo se ha presentado de 95 y 98 libras, se paga esto a 160 rs.

PRECIOS DE INSECCION.—Lineas de anuncios: por un dia á 0'12 de pta. cada una, por 2 á 0'11; por 3 á 0'10, por 4 á 0'9, por 5 á 0'8, por 6 á 0'7, por 7 á 0'6, y de 8 en adelante á 0'5.—Reclamos, sueltos, ó gacetas, á 0'40

ANUNCIOS.

linea.—Comunicados, desde 0'25 á 3'00.—Avisos judiciales á 0'12, y los demás oficiales á 0'25.—A los suscritores de mas de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100.—Los pagos se hacen el primer día de publicacion.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Francisco Solano cf. y sta. Cristina vg. y mr. —Ayuno.
Jubileo.—Está mañana en la iglesia de las religiosas de Madre de Dios y en la de las de Sta. Ana.—Habrá misas hasta la una en Madre de Dios y hasta las doce en Santa Ana.

Seccion mercantil.

ALMUDI PUBLICO.
Precios del día 22
Trigo del pais. de 10'75 á 11'75 pts.
Cebada. de 4'37 á 4'50
Maiz. de 0'00 á 0'00
CARNES.
Precios del día 23.
Ternera. 3'26 y 28 ctos. libra.
Cordero. 4'17 y = id. id.
Macho. 3'15, 17, 18 y 19 id. id.
Cabrito. 2'20 y = id. id.

Comunicaciones.

Entrada y salida de correos en esta capital.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Linea de Madrid	11 30 m.	2 30 t.
de Liria	12 30 n.	2 30 m.
de Alicante	3 15 t.	10 30 m.
de Lorca	8 30 n.	1 t.
Andalucía	9 15 m.	12 30 t.

La caja de 8 mañana á las 4 tarde.
Las cartas se admiten en el buzón de la administracion hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

ANUNCIOS.

Un sujeto de toda confianza, instruido, desea obtener cualquier colocacion honrosa en casa de algun particular, ya para escritorio, ya para administrador, representante ó cosa análoga. En la administracion de este periódico se dará razon y se recomendará al interesado. 15-5

SIRVIENTE.

Para ayuda de cámara, limpieza y cuidado de caballos, ó para cualquiera otro cargo que se le confie por saber leer y escribir, se ofrece Nicolas Gonzalez, licenciado de caballeria, que vive calle de la Sal, núm. 13, en Murcia. 8-5

Baños de S. Antonio.

Calle de la Fuensanta, Murcia.

PRECIOS.	
Un baño con sábana.	5 rs.
sin	4 "
Un novenario con sábana.	40 "
sin	39 "
Un baño aromático con ropa.	6 50 "
sin	5 50 "
Un baño con jabon, y ropa.	5 50 "
sin	4 50 "
Un baño con salvado y ropa.	6 "
sin	5 "

Además se sirven toda clase de baños medicinales, segun la fórmula facultativa. 10-7

Sin trabajo ni estudio.

Se halla establecida en esta capital, una tertulia donde se enseña á hablar francés de viva voz practicamente y sin tener que atenerse á reglas gramaticales, ni principios.

Este método que ciertamente no es tan sólido como los que se siguen con sus reglas y principios correspondientes, está dando no obstante los mas felices resultados en Madrid, Barcelona, etc. etc., pues se sabe que lo que toda persona quiere es entenderse en francés, y dejarse comprender. Infinitos ejemplos de esto se ven en las fondas y establecimientos donde son franceses cuyas criadas y dependientes al cabo de algunos meses habian perfectamente, solo de oír.

Horas de once á una de la mañana y de siete á nueve de la noche. Precios 40 rs. mensuales. Tambien pasa á domicilio el profesor para enseñar niños, señoras ó algún adulto.
En la redaccion de este periódico enterarán detalladamente.

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO.

KENNISA

Curacion instantánea de las más violentas dolencias de muelas.—Conservacion de la dentadura y las encías.
Depósito en España, Srta. I. Ferrer y C.ª, Mentana, 51, pral. Madrid.

AGUA DENTIFRICA ANA THERINA

Del Dr. J. G. Popp, médico-dentista de la Corte imperial y real de Austria en Viena.—Patente de invencion en Inglaterra, América y Austria.
Cura instantánea y radicalmente los mas fuertes dolores de muelas; limpia la dentadura con perfeccion, incluso la que tiene tartaro; restituyéndole su color natural, blanquea su esmalte, impide la corrupcion de las encías y calma los dolores de los dientes agudizados ó cariados; tambien purifica el aliento, asegura los dientes débiles é impide que saugren con el cepillo. Precio 14 rs.

En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31.—Por menor en Murcia, D. Rafael Amézan y Martín, D. P. Leante y D. Lucas Serrano. 208-31



PILULES DEHAUT.
—Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toman con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedatz y otros purgativos. Es facil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual estorpe, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente auxiliada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instruccion en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs. y de 10 rs.

No mas tinturas progresivas!!!
ORIZALINE
MISTURA VEGETAL
del Dr. James SMITHSON.

Devuelve instantáneamente el color natural al cabello y á la barba.

Útil lavarse antes y después. Su aplicacion es sencilla y el éxito inmediato; no mancha la piel ni perjudica á la salud. Para convencer á los incrédulos, la conocida casa de D. Pedro Leante, peluquero, se encarga de aplicar la ORIZALINE á las personas que deseen ensayar este maravilloso producto. La caja con cepillo y peine 28 rs.; el frasco solo 24 rs.
Depósito general en Paris: L. LEGRAND, proveedor de S. M. el Emperador, 207, rue Saint-Honoré. En Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.

ACEITE DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO DE HOGG

La Condesa hortensia por Mély
Una botella de aceite que forma un tomo de unos 300 paginas, de buena impresion y papel, se vende á 4 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y se remite fuera al que envia 5 rs. 50 céntimos.

PAPLETAS DE DEFUNCION.

Precios de insercion en este diario.
Papeletas á 1 columna. 30
Id. á 2 id., apaisadas. 60
Id. á 2 id., largas. 120
Se admiten hasta las 1 y media de la mañana para el número del mismo día.

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA

De las vías urinarias y enfermedades contagiosas, curadas con el jarabe de Blayn, hecho con los retoños del pino abeto y el bálsamo de tolu, único prescrito por todos los mejores médicos de Paris, BLAYN, farma, céutico, 7, rue du Marché, Saint Honoré, Paris. En Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.—Por menor, á 11 y 18 reales.—En Murcia D. L. Serrano. 12-4

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL,

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE, y la sola original y genuina preparacion para la cura de la CONSUNCIÓN Y ENFERMEDADES PULMONARES

CUANDO SE SUPONEN ORIGINADAS POR excesivo uso del mercurio, hierro, etc.

Tambien es un remedio seguro para las irrupciones cutáneas, el sarpullido, comezon, úña, hidropesta, escorbuto, tumores blancos, lamparones, afecciones nerviosas, obstrucciones y debilidad sexual, infirmitad, debilidad general y nerviosa, falta de apetito, languidez, vahidos, y afecciones del hígado; que terminan en

FIEBRAS INTERMITENTES Y REMITENTES, tercianas, calenturas biliosas, calofríos, calenturas lentas, ictericia, etc.

¡Cuidado con las falsificaciones!

Depósito en Murcia, farmacia del Dr. Lopez, Lenceria, 16.

LA HORTELANA.

Prodigioso remedio para curar radicalmente las tercianas. En Murcia, farmacia del Dr. Lopez, Lenceria, 16, y de D. José Pino y Vivo, Traperia, 1. 300-70

Chocolates de Matias Lopez,

FABRICA, PALMA, NUM. 8.
Depósito central, Puerta del Sol, núm. 13. MADRID.

El constante aumento del consumo que experimentan los CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ, está fundado en muy pocas bases, aunque positivas, y que convienen sepa el público; estas son:

- 1.ª La casa de MATIAS LOPEZ estima mas su crédito que la utilidad; su credo es hablar poco y vender mucho.
 - 2.ª Por la anterior consideracion, en su fabrica no se elaboran chocolates cuyo precio cueste menos que las materias que deben encontrar en su confeccion.
 - 3.ª Que desde la edad de quince años el Sr. LOPEZ está dedicado á la fabricacion de tan fortificante como higiénico alimento.
 - 4.ª En que el Sr. LOPEZ conoce y vigila hasta los mas pequeños detalles de elaboracion, consagrándose escusivamente á la fabricacion de chocolates completamente reparadores, á fin de que el consumidor experimente deleite con su suavidad, aroma y buen gusto.
 - 5.ª En que para probar si trabaja con conocimiento de causa, véase la obra que ha escrito acerca del origen del chocolate y su fabricacion, 1864 y 1869.
 - 6.ª Que fué premiado en todas las exposiciones que concurrió, con medallas de oro y plata.
- Para satisfacer los deseos del público, se ha puesto á la venta en casi todas las poblaciones importantes de España, donde se verán los cartetes de la casa.
PRECIOS: 3, 6, 7, 9, 10, 12 y hasta 20 rs. libra.
Se vende en casi todas las provincias, Murcia en casa de D. José Perez Salas, calle de la Traperia, núms. 34 y 36.
En dicho establecimiento se venden LAS PASTILLAS de viaje de la misma fabrica á 12 y 16 rs. libra. 25-13

SOBERANO ANTI-HERPETICO DEL DR. O'RELAW.

ESPECÍFICO VEGETAL,

inofensivo para la curacion radical, segura é infalible de las enfermedades herpéticas externas é internas.
Precio: 10 pesetas la caja.
Venta en Murcia, Pino y Vivo, farmacéutico, Traperia, núm. 1.

CONSONNE. CALDO JULIEN.

Se hace en un minuto, y es el único que contiene generalmente todos los elementos del caldo casero, ó sea carne, legumbres, grasa, gelatina y sal. Precio 8 rs.—En Paris, Desnoes y C.ª, 22, rue du Temple.—Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31. En Murcia, D. Lucas Serrano. 72-16

COMODIDAD AGENA Y PROPIA.

LA HIDROCLASINA agua de tocador higiénica, nuevo descubrimiento de un médico químico quita instantáneamente el olor de la transpiracion sin el menor peligro para la salud, hace menos fatigosas las largas marchas, refresca, tonifica, fortalece los órganos, calma las picazonas, impide los granos y las enfermedades de la piel.
Paris, Philippe y Comp.ª, 24, rue d'Enghien.—Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31; por menor á 15 rs. En Murcia, D. Pedro Leante. 48-11

INJECTION BROU

Higiénica, inofensiva y preservativa, cura el mal de otro medicamento.—Vendida en todas las farmacias (Segun el método). 30 años de éxito.—Paris, MM. O.ª, inv., boulevard Magenta, 189.

La Constitucion española
para que realmente la entiendan los niños y el pueblo y les sea benéfico su estudio por sus nociones, máximas y moral, y haga por el respeto y amor que enseña á los discípulos para con sus maestros,
POR DON GABRIEL FERNANDEZ.
Los pedidos á la administracion de este periódico. A los maestros que lleven de una docena para arriba, se les abonará el 10 por 100.

Tintas para escribir.

La hay comun buena embotellada y para venta al menudeo.

Establecimiento tipográfico-comercial.

DE LA PAZ DE MURCIA, calle de Zoco, núm. 5.

En este establecimiento se hacen facturas en competencia con la litografía; estados de todas clases y tamaños con rayado para la escritura, esquelas de defuncion en papel de luto ó en tarjeta, á la última moda; toda clase de impresiones para ayuntamientos, oficinas y particulares, teniendo de venta ejemplares de las de uso diario; carteles de todos tamaños para los que hay un gran surtido de letras de grandes dimensiones; membretes para oficios, sencillos ó con adornos modernos que compiten con los litografiados. en tinta negra ó de color; se timbra papel con iniciales modernas inglesas en relieve blanco ó de colores: todo con el mayor esmero, prontitud y economia.

Ntra. Sra. de la Fuensanta,

patrona de Murcia.

En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadro, grabadas en acero con suma delicadeza.

Tambien se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual delicado grabado.

PRECIO DOCE CUARTOS.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.
En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs. ó sean 4 cuartos la taza.
BARRY DU BARRY Y COMP.ª, 1, CALLE DE VALVERDE, MADRID.
La casa Barry Du Barry no responde de las ventas a precios inferiores á los que se anuncian ni de lo no empaquetado en latas con el sello de la casa. El único depósito autorizado en Murcia se halla en casa de D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, establecimiento de La Paz, calle de Zoco, núm. 5, el cual vende por mayor y menor.

REVALENTA ARABIGA
¡Cuidado con las falsificaciones!
Precios fijos de la venta al por menor en toda la Peninsula: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 14 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 40 rs.; 12 libras, 470 rs.; y de 34 libras, 500 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.
En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs. ó sean 4 cuartos la taza.

BARRY DU BARRY Y COMP.ª, 1, CALLE DE VALVERDE, MADRID.
La casa Barry Du Barry no responde de las ventas a precios inferiores á los que se anuncian ni de lo no empaquetado en latas con el sello de la casa. El único depósito autorizado en Murcia se halla en casa de D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, establecimiento de La Paz, calle de Zoco, núm. 5, el cual vende por mayor y menor.

TINTURA INGLESA INSTANTANEA
PREPARADA POR
DESINOUS, Perfumista
UNICO INVENTOR DE LA TINTURA INGLESA
Admitida en la Exposicion Universal de 1889.
8 el 10, passage Delorme, rue de Rivoli, en face des Tuileries, — PARIS.
El inventor acaba de introducir en su tintura una nueva mejora que le permite quitar los cabellos y la barba al momento, de color castaño, castaño oscuro y negro, y sin desmenuzarse antes de la operacion. Esta admirable tintura tiene la ventaja de no manchar la piel ni irritar, ni producir ningun efecto nocivo en la barba tan nueva y flexible como antes de la operacion.
A V.ª desear, POTY perfumista, por una experiencia de muchos años, que la TINTURA INGLESA DE DESINOUS es superior á todas las que se han usado hasta ahora, y que produce una coloracion natural y sólida, y que por la inteligencia de esta de la casa de Desinous se consigue, manutencion y fortifica la cabellera.
El doctor Du...
Depósitos en Murcia, en el establecimiento de La Paz, Zoco, 5.

EL MENTOR DE LA MORAL,
segun el texto y espíritu de la sagrada escritura, por el licenciado en ambos derechos,
D. Rafael Garcia Lopez.
El Real Consejo de Instruccion pública tasó el precio de esta obra á 3 rs. cada ejemplar encuadrado; y se halla de venta en el establecimiento de La Paz, Zoco, 5. A los maestros que tomen 5 ejemplares se les darán á 2 y medio rs. cada uno.

A LA HUMANIDAD

LIMAS QUÍMICO-HIGIÉNICAS y medicamentos de Taverber para curar los callos, las verrugas, los sabaños y otras dolencias que se verán en el prospecto que se dará en el establecimiento de La Paz, donde se venden.
Precios: 4 8 rs. las limas con estuche y la instruccion, y á 10 los frascos de los medicamentos.

LIFOMIPE.

UNGÜENTO MARAVILLOSO.

Específico infalible.

Este prodigioso medicamento que tan sorprendentes resultados ha dado no solo en España, sino tambien en el extranjero, cura radicalmente toda clase de heridas y úlceras agudas ó crónicas por muy rebeldes que sean; estirpa toda clase de humores carcinomatosos, como así mismo diviesos procedentes de virus sifilítico, y últimamente con su aplicacion en heridas cancerosas ha evitado muchas veces la amputacion de algun miembro. Sirve además para desterrar las calenturas intermitentes, colocando un parche de regulares dimensiones en la region epigástrica.
Precio.—Cada bote 6 rs.
Se vende en la farmacia del Dr. Lopez, calle de la Lenceria, número 16, Murcia.